

Région Franche-Comté

UNE JOURNÉE D' ACTIONS POUR TROIS SITES PENDANT LA SEMAINE NATIONALE DU REIN

La date du 9 mars, correspondant à la Journée mondiale du rein avait été choisie par les trois sites participants à cette 18^{ème} édition dont France Rein est à l'initiative.

Trois stands d'informations et de dépistages ont été organisés à l'Hôpital Nord Franche-Comté à Trévenans, au Groupement hospitalier de Haute-Saône (site de Gray) et pour la 1^{ère} fois, dans la Galerie commerciale Châteaufarine à Besançon, à l'initiative de l'Unité de dialyse médicalisée de SantélyS BFC.

Au-delà de l'aspect quantitatif en termes de fréquentation d'un public motivé et de l'impact médiatique (émission sur France Bleu Belfort Montbéliard, articles dans l'Est républicain de Besançon, Gray et Belfort), nous nous réjouissons du fait que cette journée ait permis une coopération fructueuse, stimulante et sympathique entre tous les acteurs mobilisés pour l'occasion, qu'ils soient bénévoles, professionnels de tous ordres, ou étudiants.

REMERCIEMENTS AUX PARTENAIRES POUR LEUR ACCUEIL LEUR IMPLICATION LOGISTIQUE ET LEUR COLLABORATION ET AUX BENEVOLES POUR LE TEMPS QU'ILS CONSACRENT.

BESANCON :

La Direction de la Galerie commerciale.

Pour l'unité de dialyse SantélyS :

Mme Monteil, cadre de santé, Mme Perrot, infirmière en pratique avancée, Mme Guyot et Mme Ballet, infirmières.

Pour France Rein Franche-Comté ;

Michel Tupin.



GRAY :

la Direction du Groupement hospitalier de Haute-Saône, son Service communication, et le personnel du Centre hospitalier.

Pour France Rein Franche-Comté ;

Brigitte et Christophe Aubry, Danielle Grillot (infirmière de néphrologie retraitée), Yvette Laruppe



TREVENANS :

La Direction de l'Hôpital Nord Franche-Comté, la Direction de la communication, la Direction de la qualité et des relations avec les usagers, Dr Fournier, chef du Service de néphrologie, Mme Tognacci, cadre de santé, et les infirmières de ce Service, les élèves-infirmières en stage en néphrologie et en urologie qui ont apporté leur précieux concours à l'opération de dépistage, et le personnel d'entretien des locaux.

Pour France Rein Franche-Comté :

Nicole Gillet, Philippe Millet, Edith Sellier



APPEL A BENEVOLAT

Nous recherchons des bénévoles afin de développer l'opération sur d'autres sites (Pontarlier, Vesoul, Lons-le-Saunier etc). Leur participation sera très ponctuelle, il suffit d'être disponible une semaine dans l'année.

COMBIEN DE GREFFES D'ORGANES EN 2022 ?

Le tableau ci-après vous indique l'évolution du nombre de transplantations par organe entre 2018 et 2022.

Les chiffres témoignent d'une reprise de l'activité après « les années Covid », mais cela reste encore très insuffisant au regard du nombre de personnes inscrites sur liste d'attente (28 000 en 2021).

- **Chiffres de la greffe d'organes en 2022**

- **5 494 greffes ont été réalisées** (dont 533 à partir de donneurs vivants) en 2022 contre 5 276 en 2021, soit une hausse de 4 %.
- Pour les greffes à partir de donneurs vivants, 533 greffes ont été enregistrées en 2022 contre 522 en 2021, dont 511 greffes rénales avec donneurs vivants.

	2018	2019	2020	2021	2022
Greffes cardiaques	450	425	370	409	411
Greffes cardio- pulmonaires	9	9	8	6	8
Greffes pulmonaires	373	384	283	316	334
Greffes hépatiques (dont à partir de donneurs vivants)	1 325 (14)	1 356 (19)	1 128 (15)	1 225 (20)	1 294 (22)
Greffes rénales (dont à partir de donneurs vivants)	3 567 (541)	3 643 (510)	2 595 (390)	3 252 (502)	3 376 (511)
Greffes pancréatiques	78	84	34	67	70
Greffes intestinales	4	0	3	1	1
TOTAL (dont à partir de donneurs vivants)	5 806 (555)	5 901 (529)	4 421 (405)	5 276 (522)	5 494 (533)

Le Plan Greffe 2022 – 2026 parviendra-t-il à faire de la greffe une réelle priorité ? C'est au niveau local qu'il faut agir et pour cela, les Agences régionales de Santé d'une part et le réseau régional de l'Agence de la Biomédecine ont nommé en leur sein des « **référénts Plan greffe** » **chargés de réunir l'ensemble des parties prenantes dans chaque région** pour dresser un état des lieux, fixer des objectifs de greffe à partir de donneur décédé mais également à partir de donneur vivant pour les années à venir, et surtout obtenir que des moyens (blocs opératoires, personnel infirmier etc.) soient mis à disposition des équipes de prélèvements et de transplantations dans les CHU.



**Faites de votre commune
une ambassadrice
du don d'organes**

Greffes+
unis pour le don d'organes

Le « Collectif Greffes + » dont France Rein fait partie lance une campagne d'envergure en vue de labelliser les communes volontaires : *Ville ambassadrice du don d'organes.*

Cette initiative est soutenue par l'association des Maires de France et l'Agence de la Biomédecine.

La pose d'un panneau à l'entrée principale de la commune pourra s'accompagner d'actions de communication telles que la mise en œuvre d'un lieu de recueillement (arbre de vie) en remerciement aux donateurs et à leurs proches, stand de sensibilisation le 22 juin à l'occasion de la Journée de réflexion sur le don d'organes, action de sensibilisation dans les écoles, collèges ou lycées...

Si vous pensez que les élus de votre commune seraient enclins à cette cause, vous pouvez nous le signaler en laissant un message téléphonique au 03 81 81 12 01 afin que nous leur adressions une demande officielle.

AGENDA

SAMEDI 15 AVRIL de 10 h à 11 h 30 :
AG de France Adot Doubs
(Association départementale pour le
Don d'Organes et de Tissus humains)
Maison des associations à ETALANS
11 h 30 : inauguration d'un arbre de
vie en reconnaissance aux donateurs



Inauguration de l'**Arbre de vie**
Symbole du don d'organes et de la greffe



Parc Douge

Samedi 15 avril à 11h30

OUVERT A TOUS
ENEZ NOMBREUX



MARDI 18 AVRIL de 9 h à 12 h : permanence de Edith Sellier
à la Maison des usagers de l'Hôpital Nord Franche-Comté à TREVENANS

SAMEDI 6 MAI de 9 h à 12 h : Assemblée générale, conférences, et repas
au restaurant « l'Atelier » 29 rue de la gare à SERRE LES SAPINS

DIMANCHE 25 JUIN à 11 h 15 : Croisière sur la Saône avec repas
« Les vedettes du Val de Saône » Quai Mavia à GRAY

Désormais France Rein est la première communauté web de
l'insuffisance rénale.

Rejoignez-nous

Association Reconnue d'Utilité Publique

Se désabonner de cette newsletter
Copyright © 2020 France Rein Franche-Comté, Tous droits réservés.